

Tras el allanamiento a su domicilio a pocas horas de haber dado a luz:

Analistas plantean que respaldo del PC a Cariola es “más tibio” que el otorgado a Jadue

M. MATHIEU

Tras el allanamiento que hizo la PDI al domicilio de la diputada Karol Cariola (PC) a pocas horas de que la congresista diera a luz a su hijo, la diputada ha tenido que enfrentar una serie de acusaciones.

“Fuimos víctimas de una gran violación de nuestros derechos”, dijo anoche Cariola. Aseguró que colaboró con la justicia, para luego declarar: “Se me imputa un supuesto delito, con un informe que ya hemos conocido, en el que no solo hay información falsa, sino que graves desprolijidades, ya que se confunden personas en hechos totalmente separados e inconexos, entre otras faltas que el abogado que me representa ha puesto en conocimiento del tribunal”.

“Todo esto pudo ser evitado, sin duda. No era necesario”, continuó.

Y concluyó asegurando que “tomaremos todas las acciones que sean necesarias para resguardar nuestra dignidad y la de otras mujeres chilenas, para que nunca más una de nosotras tenga que pasar por lo que yo pasé”.

Si bien desde su partido emitieron un comunicado el viernes que manifiesta su solidaridad tanto con la congresista como con la exalcaldesa Irací Hassler —quien también se vio envuelta en el asunto—, analistas lo observan como una declaración con menos fuerza que las que se han hecho en solidaridad con el exalcalde Daniel Jadue.

Ello, dado que la diputada Cariola pertenece a un lote interno diferente al del presidente del PC, Lautaro Carmona, lo que se ha reflejado en diferentes ocasiones,

Advierten que debido a las diferencias internas que tiene la diputada comunista con la dirección de Lautaro Carmona, se observa con menos fuerza el apoyo ante la situación judicial que está enfrentando.



Karol Cariola (PC) preside la Cámara de Diputados desde el año pasado.



Lautaro Carmona es el presidente del Partido Comunista.

como la postura respecto a Venezuela o frente a algunas medidas que ha tomado el Gobierno. Mientras la diputada es cercana a figuras como Camila Vallejo y Hassler, Carmona es más cercano a representantes como Juan Andrés Lagos y Daniel Jadue.

Con todo, ayer el PC en su declaración pública manifestó: “Toda denuncia o indicio de falta de probidad, debe ser investigado con rigurosidad y transparencia, garantizando el debido proceso y el principio de objetividad, asegurando que los hechos sean esclarecidos de manera imparcial. Solo así podremos fortalecer nuestras instituciones

y velar porque quienes las integran actúen siempre en beneficio del bien común, con apego a los más altos estándares éticos”.

Según el director del Centro Democracia y Opinión Pública de la U. Central, Marco Moreno, “la defensa menos explícita puede explicarse por dinámicas internas (cambios en la correlación de fuerzas en la interna del partido menos favorable para el sector de la diputada) y por el estilo crítico de la diputada con la dirección del PC en temas internacionales (apoyo a Venezuela, Nicaragua) y por los desalineamientos del PC en la tramitación de algunos proyectos para La

Moneda, especialmente en lo referido a la agenda de seguridad”.

Y agrega: “Cariola, conocida por su discrepancia con las posturas críticas del partido hacia el Gobierno y por su desacuerdo con las posiciones internacionales del PC, especialmente el apoyo a Nicolás Maduro en Venezuela, podría estar sintiendo los efectos de un cambio en la correlación de fuerzas dentro de su propia colectividad política”.

Así también, el vicedecano de la Facultad de Gobierno de la U. del Desarrollo, Rodrigo Arellano, plantea que “aquí hay dos casos judiciales que involucran a dos actores relevantes del PC que han teni-

do trato muy distinto. En el caso de Daniel Jadue, recordemos que hubo una defensa muy potente por parte de Lautaro Carmona (...). Y en el caso de la diputada Cariola hemos visto que ha sido una defensa bastante más tibia, muy distante de lo que fue lo de Daniel Jadue”.

A ello, agrega que se debe por diversas razones: “Sin duda la cercanía y la relevancia que tiene Jadue versus la que tiene Karol Cariola es muy distinta entre ellas. Una es la influencia de cada uno dentro del PC. La segunda es sin duda el peso de las pruebas, es muy importante, porque los chats que hemos conocido dan cuenta de una acción

por parte de la diputada Cariola en beneficio de este empresario chino. A diferencia también del caso de Jadue, aquí los chats que son de carácter personal la involucran directamente”.

Oposición advierte de censura a la mesa de la Cámara si no renuncia

Por otro lado, desde la oposición están solicitando la renuncia de Cariola a la dirección de la mesa de la Cámara de Diputados, dado que es la presidenta, y de lo contrario, aseguran, presentarán una censura.

“En este minuto se está analizando la posibilidad de una censura a la mesa, pero para eso tenemos que tener información para que realmente tenga sustento legal para poder presentarla. Y nosotros lo que esperamos, y estamos dando tiempo (...) es que ella misma renuncie”, dijo la jefa de la bancada de RN, Ximena Ossandón.

Y el jefe de la bancada UDI, Gustavo Benavente, dijo: “Si ella no renuncia dentro de los próximos días, es imposible que nosotros como Cámara de Diputados no evaluemos por lo menos la censura a la mesa de la Cámara”. El subjefe Henry Leal (UDI), en tanto, advirtió que “vamos a esperar al lunes”.

A ellos se suma el jefe de la bancada de Evópoli, Jorge Guzmán: “La mera existencia de esta investigación justifica su renuncia inmediata a la presidencia de la Cámara, ya que es incompatible mantener un cargo de tal relevancia mientras se está bajo investigación penal”.